rôle essentiel au cours de l'UNSSOD III. Les thèmes abordés dans la déclaration du président du Zimbabwe, M. Mugabe, au nom des membres du Mouvement des non-alignés, ont été repris dans la majorité des interventions des membres de ce groupe. M. Mugabe a mis avec insistance l'accent sur les armes nucléaires (par opposition aux armes classiques) et a imputé aux superpuissances la responsabilité de la course aux armements. Parmi les autres grands thèmes abordés par les non-alignés figuraient la nécessité d'assurer le suivi de la conférence de septembre 1987 sur le désarmement et le développement (certains se sont déclarés en faveur de l'établissement d'un fonds en vue d'un transfert de ressources), la création de zones de paix et de zones exemptes d'armes nucléaires, l'élimination complète des armements nucléaires, l'accord sur des assurances négatives de sécurité et la critique de la coopération nucléaire avec l'Afrique du Sud et Israël. Beaucoup ont en outre exprimé leur appui à l'initiative des Six nations visant à établir un "système de vérification intégré" au sein des Nations Unies, projet qui présente certaines similitudes avec la proposition du Canada et des Pays-Bas.

Les pays occidentaux ont attiré l'attention sur l'importance d'aboutir à un document de clôture concis mettant l'accent sur les progrès réalisés en matière de limitation des armements et de désarmement depuis l'UNSSOD I et sur la nécessité de définir les priorités futures. Ils ont également insisté sur l'importance d'adopter en ce domaine des approches pratiques fondées sur l'établissement de la confiance, l'ouverture et la transparence, ainsi que sur le rôle essentiel de la vérification. La nécessité d'élargir et de renforcer le régime de non-prolifération fondé sur le TNP et celle d'une limitation des armements classiques ont également été très souvent évoquées.

Les pays du bloc de l'Est ont présenté une série de propositions, reprenant notamment la notion soviétique d'un "système global de paix et de sécurité mondiales". Toutefois, ils se sont pratiquement abstenus de propos anti-occidentaux, contrairement à l'attitude adoptée à l'UNSSOD III.

Groupe de travail I (Examen et évaluation)

Le Comité plénier de la session extraordinaire a mis sur pied trois groupes de travail, leur accordant une semaine pour étudier les questions de fond inscrites à l'ordre du jour. Le groupe de travail I était présidé par